Obreros de la prosa moderna..., trabajadores aperreados del inmenso mecanismo social, ¿levantáis a veces vuestra cabeza abrumada hacia lo que os mira sin cesar del fondo de la paz inmensa?...

Vosotros que tenéis tiempo para todo, ¿lo halláis, alguna vez, por la noche para contemplar las lejanas estrellas..., para verlas, el invierno, temblar en el silencio del espacio infinito..., o, el verano moverse hacia vosotros, como ardientes curvas de oro?

¡Las estrellas! qué realidades tan distintamente reales, y permanentes, y altas, de la corteza de este polvo ínfimo que se llama la tierra y que nosotros pisamos.

¿Cuál de esas estrellas tuvo la misión de conducir a los Magos?

¿Fué ella una creación transitoria para un peligro pasajero?

O los reyes la tomaron como "punto" de partida, ¿como los marinos la estrella po-

Pero los magos son los únicos que buscan, en este mundo, su camino.

Yo busco el mío todos los días.

Mi ruta está cortada sin cesar por otras rutas que conducen hacia otros países, amenudo hostiles. En cada encrucijada, yo me detengo... Yo busco... Yo pregunto: ¿Dónde está la verdadera ruta..., la que es mi ruta..., y que me conducirá a mi término?

' Felizmente, yo también tengo mi estrella.

Los que leéis estas líneas, justo o culpable, sabio o ignorante, rico o pobre, vosotros también tenéis vuestra estrella.

Vosotros la tenéis... os lo repito.

Unos creen en ella..., ya especulativamente..., ya con fervor... "Tengo fe en mi estrella!..." han afirmado muchos seres humanos que realizaron grandes cosas.

Otros se encogen de hombros...; Qué tontería!

Solamente como hay falso Cristo y falsos profetas, hay también falsas estrellas.

Cosa curiosa... los que no creen en la estrella, que es su estrella, creen en las otras estrellas.

Porque el más escéptico de este mundo no puede no creer en alguna estrella, aunque no fuera otra cosa que un reflejo en el barro.

Para algunos es el brillo del oro... para otros, es la fastuosidad del poder...

Para muchos; será la llama frágil del

amor humano.

Y se va... Se corre... Se precipita, los ojos sobre la claridad llamativa de la engañosa

; Ah! Un día u otro, uno se da cuenta que se ha equivocado.

Entonces se sienta en la orilla de la ruta, que no es vuestra ruta, y se tiende el puño hacia todo lo que sonríe burlonamente o llora a vuestro rededor.

Hojead la historia de la humanidad. Acerbos gritos de tristeza y de desesperación han atravesado los siglos, probando la decepción de la vida y la suprema ironía de las cosas.

¿Qué es la verdad?... Y Pilatos se marchó sin esperar la respuesta.

—Virtud?... Tú no eres más que una palabra!... exclamaba Bruto apuñalándose en el campo de batalla.

Dejad el cielo a los gorriones y a los angeles, escribía Enrique Heine. Nosotros queremos champaña, rosas y la danza de las ninfas sonrientes...

Sí, pero primeramente, muchos de nosotros no tenemos con qué pagar champaña y rosas... Luego, cosa curiosa, los que lo pueden se cansan pronto de ello... Cosa más curiosa aún... hasta las mismas ninfas acaban por cansarse de sonreir y bailar.

Como ocurrió, anteayer, con una brillante estrella de cinema, quien no carecía de nada... espléndido hotel, alhajas, coches, amigos, éxitos mundanos, etc., se suicidó.

Ella se había equivocado de estrella.

Así se matan las mariposas en la llama. Así mismo las alondras en el espejo...

Así las grandes aves del mar, criadas para la anchura inmensa, y que acaban rompiéndose las alas contra el cristal de los faros deslumbradres.

La única estrella de salvación es la que fué iluminada ante nuestra cuna por la misma mano de Dios.

Su llama está formada de su amor..., del amor también de todos los que, después de habernos amado en El han pasado la gran frontera y se vuelven con una ternura ansiosa hacia los continuadores de su raza y de su obra.

La longitud de su onda traspasa toda la tierra; concierta con el solo infinito. Y en eso consiste su característica... pasa, y sobrepasa la radiación de toda criatura.

Porque la estrella está en lo alto. Siempre hay que levantar la cabeza y los ojos para divisarla. Pero, aun levantando la cabeza, no se la distingue siempre.

En ciertos momentos, la estrella está velada por el humo que sube de un corazón

Otro día, la criatura se coloca insidiosamente entre la estrella y nosotros, soy yo.

Otras veces, la estrella se oculta por si para saber si verdaderamente la amamos.

Bienaventurados entonces los que se ven privados de ella..., los que la llaman..., que la buscan, las manos extendidas en la sombra: "¿Cómo queréis que yo soporte la vida si no os veo más? ¿Cómo dirigirme entre tantas luces, que no son la luz?"

Así, en el Evangelio, los ciegos gritaban a Cristo "Haced que yo vea".

Pequeña estrella, que sois mi estrella, haced que yo os vea siempre ante mi ruta.

Si alguna vez tenéis que ocultarme vuestra luz..., que' yo sienta entonces vuestra radiación

Si me rehusáis y vuestra luz y vuestro calor, haced que yo conserve, inquebrantable, la fe en vuestra presencia, particularmente en las horas negras, en la soledad creciente de mi pensamiento y en el sentimiento de la vanidad de todo lo que es humano.

Pequeña estrella que brilláis mostrándonos la misericordia de Dios, como la expresión de su llamamiento y de su indefectible amor, yo os felicito hoy por ser el día de vuestro Santo.

Y después de haberme guiado en tantos senderos, de los cuales unos fueron nuevos, me conduzcáis, como habéis conducido a los Magos hasta Aquél que es la luz de la eternidad. y en quien mueren amorosamente todas las bellas estrellas como vos, y las muy pequeñas luciérnagas como yo.

PIERRE L'ERMITE.

## Los contratos de aprendizaje

La organización del trabajo va prosperando mucho en todo el mundo y cada vez se dictan leyes en que se concreta y metodiza más y más esa organización para bien de los diversos factores que integran la trama de la producción.

En este sentido los contratos de aprendizaje van adquiriendo en el orden social una especial importancia y su regularización retiene la atención de no pocos Estados que se aprestan desde luego a defender con medidas protectoras, la inexperiencia y la debilidad de los aprendices, generalmente todavía niños.

Las leyes más modernas y que más en consonancia con las peculiaridades que ofrece tan atrayente materia, se han dictado en estos últimos tiempos, definen con refinado esmero, como lo hace la ley francesa en su artículo 1.º, el concepto de aprendizaje y conviene con las apreciaciones de los profundos sociólogos en manifestar que "es aquel por el cual un jefe de establecimiento industrial o comercial, un jefe de taller, un empleado o un obrero, se obliga a dar, o hacer que se de, una formación profesional metódica y completa a otra persona, la cual se obliga, en cambio, a trabajar para él, todo ello en condiciones y durante un tiempo conveniente".

No olvidan los legisladores aquellas perentorias formalidades que deben cumplirse en la redacción del contrato, tanto para la parte propiamente formal del mismo, como para la parte moral o profesional. Tampoco se omite, entre otras cosas, la disposición imperativa de que se haga constar en el contrato de aprendizaje las condiciones de precio, remuneración del aprendiz, alimentación, alojamiento, etc.; así como también la indemnización que habrá de pagarse en caso de rescisión del contrato.

Punto importantísimo es sin duda alguna el determinar claramente en leyes de este carácter, que desde luego se pueden considerar como eminentemente protectoras, aquellas prevenciones precisas para el caso probable de que la enseñanza no se preste debidamente o de que el aprendiz demuestre mala voluntad para aprovecharla.

La injusticia manifiesta, que la costumbre ha pretendido disculpar en muchas partes, de no pagar a los aprendices, lucrándose algunes patronos gratuitamente del trabajo de aquéllos, va afortunadamente aboliéndose y de ahí la importancia que en el orden moral y social tienen estas leyes que regulan los contratos de aprendizaje, pues bien aplicadas, aquellos abusos llegarán a desaparecer del todo.

Doctor Marticorena

OCULISTA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6

GARIBAY, 13, bis. — Teléfono 1-10-08

Acción Integrista

DONOSTIAKO UDAL LIBURUTEGIA - BIBLIOTECA MUNICIPAL DE SAN SEBASTIAN

LA VELADA DEL DOMINGO Positivamente sabíamos que nuestros actores pensaban superar con mucho, en la última representación de "El Jardín de Crisantemos", su actuación del día del estreno. En secreto debo decir a mis lectores, que el día de Reyes, fecha memorable para el Cuadro dramático, salieron los muchachos un mucho cohibidos tanto por la presencia del numeroso y selecto público, que vino a admirar la nueva producción de nuestro amigo, el reconocido dramaturgo don Juan José Pérez Ormazábal, como por las dificultades que la obra tiene. De ello resultó que, aunque · maravillosamente trabajaran los actores, debido a su nerviosidad, la representación adoleciera de algunos lunares, solamente sorprendidos por los que el día anterior les viéramos representar el ensayo general con tal justeza que merecieron los más encendidos aplausos de los escasos que tuvimos el gusto de contemplarlo.

Por eso el domingo, libres un tanto del miedo que les embargaba, y animados por el fervor del público, salferon a escena los jóvenes de la "Acción Integrista", decididos a conseguir, que, en lo que a ellos tocara, la representación no adoleciera de ningún defecto, y así sucedió en efecto. Los coros, más seguros; las escenas, más movidas; el gesto, más fácil y discreto; las comitivas de pajes y esclavos, más ordenadas: todo en fin más nítido, más brillante, más solemne, más real, más vívido en el momento de la representación. De ahí, que el verso luciera sus galas más espléndidamente, resonando sus cadencias como cataratas de oro, destacándose nítidamente la sonoridad de los párrafos líricos con una riqueza, timbre, entonación y colorido dramáticos que avaloraron en mucho la ya numerosa y sonora rotundidad de los versos del drama.

No sabemos a quién admirar más si al autor o a los actores. Al autor lo conoce sobradamente el público católico de estas provincias, para que a ponderarlo nos paremos. Pues bien, toda su facilidad, su riqueza, su dramatismo, su acertado acoplamiento de los momentos cantados con el ritmo y consonancia de los versos que los cantan, toda su exquisita sensibilidad de católico y artista, la reflejaron con toda justeza e intensidad los jóvenes de Acción Integrista, habiendo, entre ellos, quienes crearon con personalidad robusta los personajes que representaban.

Citar nombres y no citarlos todos sería injusticia harto grande. Amén de que el que quiera convencerse de que no exagero en mi crónica, no tiene más que ir a verlos el próximo domingo al Centro Católico, a donde han sido invitados para dar una nueva representación de "El Jardín de Crisantemos". verdadero clou de la temporada. Pero sí, aunque no cite a todos, quiero hacer resaltar la labor de los pequeños Olano y Candela, que representando los papeles de Minayo y Nicki, respectivamente, dieron la sensación más fina y decisión de la tarde. Trabajaron con tal naturalidad y lindeza. que puedo asegurar sin temor a exagerar. fueron los que más gustaron entre todos los personajes.

El público, como la vez anterior, llenó el salón, y cuál no sería el placer con que se han presenciado estas veladas que personas ví, que acudieron a verla por segunda vez, prometiendo no quedarse sin verla de nuevo.

EL TRANSPUNTE.

En los Luises

(CENTRO CATOLICO)

Hoy, miércoles, y a las siete de la tarde (D. m.,) tendrá lugar la reapertura del Círculo de Estudios.

dris, vicedirector de la Congregación.

Influencia de San Juan de la Cruz en la formación de los grandes Doctores místicos,

Dos palabras, por el Dr. D. Antonio Olon-

contemporáneos y posteriores a él.

Conferencia a cargo del R. P. Gil, director

Conferencia a cargo del R. P. Gil, director de la Juventud Carmelo y Praga.

Las sesiones del Círculo de Estudios ten

drá lugar todos los miércoles, a las siete y media de la tarde.

Hospital de San Antonio Abad

Se admiten proposiciones sujetas a condiciones que se exhiben en las oficinas, (Pescadería 5, principal derecha) hasta el jueves diecinueve del actual a las DOCE DEL MEDIODIA en que se procederá a la

apertura de pliegos.
San Sebastián, 5 de Enero de 1928.

Dr. CLAVERO
DENTISTA
FUENTERRABIA, A, principale
Teléfono 1-12-80

## Unión Misional Franciscana de Zarauz

Establecida canónicamente esta bellísima Institución en la iglesia de los PP. Franciscanos, al igual que otros años, celebró con todo esplendor su fiesta anual, el día de Reyes. Mas en el presente año, por invitación delas Juntas de la Juventud Antoniana, el Excmo. Sr. Arzobispo de Pelussio, Franciscano, dió gran realce a la fiesta presidiendo y tomando parte activa en varios actos.

A la mañana, a las siete, fué la misa de Comunión general, oficiando el Sr. Arzobispo, que desde las sagradas gradas dirigió elocuente y fervorosísima alocución que enardeció a los fieles. La Comunión, interminable... duró cerca de una hora, cantando preciosos motetes la Comunidad y coros Antonianos.

A las nueve, misa solemne, con sermón que predicó el R. P. Epelde, presentando a la Orden Franciscan, como Madre e iniciadora de las Misiones Modernas con la genial organización que les diera el Seráfico Padre San Francisco; cantó sus triunfos y sus glorias misioneras, concluyendo la necesidad de ayuda espiritual y material que les ha de prestar la Unión Misional Franciscana, tan deseada, recomendada e indulgenciada por el reinante Pontífice, Pío XI.

A la tarde, a las tres, y media, tuvo lugar la función de iglesia, con el Señor expuesto, rezo de la Corona Franciscana y plática, que predicó el mismo orador de la mañana, P. Epelde, sobre la excelencia de obras misionales, y gracias y privilegios de la Unión Misional Franciscana, exhortando a los fieles, en especial, Terciarios y Antonianos, a que ingresen y figuren en las filas de dicha Unión.

A las cinco y media comenzó la velada misional. Los magníficos salones de la Antoniana profusamente iluminados y embellecidos con las nuevas decoraciones del Padre Herrazti, repletos de distinguido público, presentaban precioso golpe de vista. Entró en el salón entre atronadores aplausos la venerable figura del Excmo. Sr. Azobispo de Pelussio, rodeado de las ilustres autoridades de la villa, Alcalde y Párroco y representación de la Comunidad Franciscana, Director y Juntas de la Antoniana, ocupando con ellos la presidencia.

El niño del Colegio Antoniano, Manolo Eizaguirre, declamó con mucha gracia y soltura una preciosa poesía de saludo al Sr. Arzobisjo, que fué frenéticamente apludido.

Luego siguió el drama "Lances de honor" que se había interpretado admirablemente por el Cuadro Antoniano el día de Año nuevo, con un llenazo completo, y que a petición del público hubo de repetirse en este día, dejando otra pieza. Ni qué decir, que, como la vez primera, en la segunda representación se cubrieron de laureles los jóvenes Antonianos, como artistas consumados en la interpretación de un drama tan formidable.

La conferencia misional sobre las Misiones Franciscanas estuvo a cargo del acreditado orador don Wenceslao Mayora, párroco de Zumaya. Presentando al franciscano como esencialmente misionero, hizo ver el alcance de las Misiones que los Franciscanos sostienen en el día abarcando las cinco partes del mundo. Habló de las célebres Misioneros vascos en estos últimos tiempos, de los Estartas, Lerchundis, etcétera, y de los de la Misión Vasca del Shensi, Yen-an-fu, describiendo la vida de sacrificios y privaciones que soportan por la salvación de los pobres chinos. Fué muy aplaudido.

Amenizó los entreactos pulsando preciosas piezas la distinguida profesora de piano, de la Juventud Antoniana, señorita M. Aranguren.

Así terminó la jornada misional con gran satisfacción de todos, mereciendo plácemes que de todo corazón tributamos, a los abnegados y celosos organizadores de tan brillante fiesta.

SEVERO.

Fabricación propia

Stock y a medida

Trinchera popularísima. 40 6 50

" popular....... 68 6 75

" primera...... 75 6 90

" zehcnas..... 75 6 90

Impermeables negro y color
25 — 32 — 40 — 45 — 50 — 55

José Sánchez Peña Sinchez Peña

## Rompen con el socialismo los mineros de Barros en Langreo (Asturias)

MANIFIESTO PARA CONSTITUIR LA INSTITUCION MUTUALISTA

NO MAS POLITICOS POR GUIA

Oviedo.—Los obreros mineros de Barros, Langreo, han publicado un importante manifiesto, por el cual rompen los lazos que les unían con el Sindicato minero socialista.

Estos obreros han sufrido más que ningunos las amarguras de la crisis, y han recibido de cerca los consuelos del Prelado, y de los elementos católicos, en tanto que los socialistas se limitaban a burlarse del socorro de los católicos, al que calificaban de odiosa limosna, sin aportar solución alguna.

El manifiesto coincide en parte con lo notabilísima pastoral del Prelado, que abogaba por Instituciones de eficacia más positiva que las existentes hasta ahora en esta región.

He aquí algunos párrafos del manifiesto:

"Compañeros: Los obreros de la "Justa", que se han visto en paro forzoso y han tenido que acudir en demanda de auxilio a los dignos sentimientos del altruista pueblo astur, para mitigar en parte el hambre que se cernía en sus hogares, por si el caso vuelve a ocurrir, se han constituido en sociedad que titulan "La Prevenida".

Diariamente se ven cientos de trabajadores que en el mayor apogeo de sus fuerzas físicas andan postulando de puerta en puerta para recoger algún óbolo con que anortiguar los lamentos de sus hijos que le piden pan.

Consultemos nuestra conciencia y veremos cómo dicta que precisamos de una caja de resistencia, la que con energía formaremos aportando todos los meses una pequeña cuota que no se conocerá en nuestra economía y que grandes beneficios nos
dará en los casos de paro forzoso o huelga,
defeudiéndonos de las garras insaciablesdel hambre.

No precisamos de sueldos para administrar nuestros intereses, ni políticos por guía, que nos conducen al abismo para luego en el fondo abandonarnos, después de haberlos subido a ellos a la cúspide.

S iesta sociedad se hallase funcionando desde años atrás, ¿se verían los tristes cuadros que a diario se están viendo? ¿Qué ha hecho la Sociedad, donde entregábamos puntualmente nuestras cuotas, con los cientos de infelices que nos vimos en el arroyo, en el mayor de los desamparos?

Los obreros de la "Justa" hemos tenido que recurrir, con el permiso de nuestro digno gobernador, a postular la caridad pública, sino hemos querido morirnos de hambre y, io más doloroso, ver caer a nuestros hijos de inanición.

Reconociendo el error en que hemos vivido hasta la fecha formamos hoy esta Sociedad para no ser víctimas del engaño y defender nuestra lazón cuando sea necesario. Llamemos la efención de todos los hijos del trabajo para que acudan a unirse con nosotros. — For la directiva Misael Zapico".

## DE SOCIEDAD

VIAJES

Pasaron para Pau don Javier de Urresi y su bella hermana Paquita.

—Se ha trasladado a Bilbao don Joa-

quín Churruca y don Luis Arana.

—De la capital vizcaina se ha trasladado
a Pamplona el decano del Colegio de Abo-

a Pamplona el decano del Colegio de Abogados, don Juan Pedro Arraiza.

—A la misma capital, el procurador

—A la misma capital, el procurado don Lucio Recio y don Juan Alcayaga.

—Se encuentra en puestra ciudad don

—Se encuentra en nuestra ciudad doña Mercedes Vilella, vinda de Amorena. —Regresó de la corte el doctor Egaña.

—Regresaron de Talavera de la Reina y se encuentran actualmente en Bilbao, don Cipriano Viguera, su hija y su hermana, doña Encranación. ...

PREDICCION METEOROLOGICA

Predicción del tiempo hasta las doce hosas del día 11:

Cielo nuboso y viento flojo de la región Oeste. Mar gruesa.

R. REZABAL DENTISTA ALAMEDA, 17, 1.º